

	<p>Objekt: Batzen von Landgraf Johann IV. von Leuchtenberg, 1525</p> <p>Museum: Landesmuseum Württemberg Schillerplatz 6 70173 Stuttgart 0711 89 535 111 digital@landesmuseum-stuttgart.de</p> <p>Sammlung: Kunstkammer der Herzöge von Württemberg, Münzkabinett, Kunst- und Kulturgeschichtliche Sammlungen</p> <p>Inventarnummer: MK 23270</p>
--	---

Beschreibung

Der Batzen, den Landgraf Johann IV. von Leuchtenberg im Jahre 1525 ausgab, zeigt auf beiden Seiten Wappen. Auf dem Avers finden sich in den Winkeln des dreischenkeligen Blumenkreuzes drei Schilde mit den Wappen der Grafschaft Hals in der Nähe von Passau (Bindenschild), der Stadt Pfreimd in der Opferpfalz (drei Regenbogen, oben zwei fünfstrahlige goldene Sterne, unten einer) und der Stadt Grünsfeld in Tauberfranken, die vom Ende des 15. bis Mitte des 17. Jahrhunderts zu Leuchtenberg gehörte (Pfahl). Der Avers zeigt den Bindenschild der Landgrafschaft Leuchtenberg.

[Matthias Ohm]

Grunddaten

Material/Technik: Silber

Maße:

Ereignisse

Hergestellt wann 1525

wer

wo Pfreimd

Beauftragt wann

wer

Johann IV. von Leuchtenberg (1470-1531)

wo

[Zeitbezug] wann 1500-1590er Jahre

wer

wo

Schlagworte

- Batzen
- Münze
- Wappen
- Zahlungsmittel

Literatur

- Friedl, Helmut (2003): Die Münzen der Landgrafen von Leuchtenberg und Grafen von Hals. Regenstauf, Nr. 78b
- [] (1710): Cimeliarchium seu thesaurus nummorum tam antiquissimorum quam modernorum serenissimi principis Friderici Augusti ducis Wurtembergiae. Stuttgart, S. 102